

GUIA PEDAGOGICA NIVEL SECUNDARIO N° 10

CENS . 174

CUE : 7000259-00

AREA : **CIENCIAS SOCIALES**

ASIGNATURA : **HISTORIA Y GEOGRAFIA**

DOCENTE: **MARCELA VIVIANA TORTI**

AÑO: **SEGUNDO**

TURNO. **NOCHE**

TEMA: **ETAPAS DEL POBLAMIENTO AMERICANO**

Objetivos.

- Reconocer la relación de las características actuales de la población y las etapas de poblamiento americano
- Contenidos:
- Etapas de Poblamiento americano.

Capacidad a desarrollar :

Cognitiva: -Comprension lectora

Procedimental: Lectura y búsqueda de información en los textos.

Metodología: Teórico-practico

Búsqueda de información, organización de contenidos .

PROPUESTA DE TRABAJO: **POBLAMIENTO AMERICANO**

A) COMPLETE EL SIGUIENTE CUADRO En el cuadro debe colocar : quienes vinieron, por qué razones o causas, como se relacionaron con los aborígenes.

ETAPAS DE POBLAMIENTO	AMERICA LATINA	AMERICA ANGLOSAJONA
POBLAMIENTO PRECOLOMBINO		
POBLAMIENTO DURANTE LA CONQUISTA Y LA COLOLIZACION		
POBLAMIENTO DURANTE LA EMIGRACION EUROPEA		

POBLAMIENTO PRECOLOMBINO

La **historia de América** se refiere al conjunto de sucesos relativos al continente americano, incluidas las Antillas y demás islas próximas, desde que fue poblado por los primeros seres humanos hasta la actualidad.

Los seres humanos ingresaron al continente con alta probabilidad por el estrecho de Bering y lo poblaron en toda su extensión. Durante varios milenios, los pueblos originarios de América evolucionaron de manera independiente y sin contacto alguno con el resto de las culturas humanas, creando civilizaciones, tecnologías, idiomas y estructuras políticas, económicas, culturales, religiosas y artísticas originales. Los grandes imperios fueron los aztecas e Incas en América latina. Hubo números pueblos en toda América pero ninguno con su grado de desarrollo cultural.(guaraníes, tehuelches, mapuches caribes, etc) En América Anglosajona ninguna cultura fue muy desarrollada, eran cazadores, recolectores, en menor medida agricultores(siux, mohicanos, apaches, etc)

A partir de 1492 América fue incorporada al resto del mundo como anexo colonial de Europa, que constituyó en el continente sociedades esclavistas que modificaron radicalmente la composición étnica de la población, en un proceso paralelo a la catástrofe demográfica que eliminó a gran parte de su población originaria.

La conquista y colonización europea

El colapso demográfico

En 1492 Cristóbal Colón realizó el primer viaje documentado de Europa a América lo que condujo a la colonización extensa europea del continente.

Cada una de las potencias europeas que conquistaron y colonizaron el continente que recién habían descubierto, utilizaron diferentes mecanismos de dominación de los habitantes de

América. Los españoles utilizaron a los indígenas como mano de obra en las minas de oro y plata a lo largo de América latina

El resultado general fue una enorme mortandad de indígenas que se ha llegado a estimar en el 95%

La llegada de los europeos causó la entrada a América de una serie de peligrosas enfermedades (viruela, tifus, fiebre amarilla, etc.) para las que los pueblos originarios no tenían defensas biológicas adecuadas.

Han calculado que un 95% de la población total de América murió en los primeros 130 años después de la llegada de Colón. También establecieron luego de décadas de investigación, que la población en México disminuyó de 25,2 millones en 1518 a 700 mil personas en 1623, menos del 3% de la población original. En 1492 España y Portugal juntas no superaban los 10 millones de personas.

No cabe duda alguna que el colapso demográfico de la población original de América fue la causa esencial de la derrota militar de muchas de las civilizaciones conquistadas por los europeos, como México y Perú

Para responder a la masiva mortandad de indoamericanos, a partir del siglo XVII los portugueses, anglo-sajones, franceses y holandeses secuestraron alrededor de 60 millones de africanos, de los cuales unos 12 millones llegaron vivos a América donde fueron reducidos a la esclavitud.

Se realizó un gran flujo de mercancías y herramientas entre ambos continentes, también intercambios culturales y costumbres. En uno y otro continente se introdujeron nuevas especies de alimentos, plantas y animales. De manera negativa también, se introdujeron nuevos tipos de enfermedades que particularmente diezmaron algunas comunidades indígenas.

TERCERA ETAPA INMIGRACION EUROPEA

Desde el siglo XIX

Durante el siglo XIX y hasta la primera mitad del siglo XX, Europa fue el escenario de una emigración masiva. Por falta de trabajo y por la miseria en que vivían, millones de habitantes de los países que hoy conforman la Unión Europea (UE) partieron a otros continentes, especialmente a América. Estas personas eran originarias en su mayoría de Alemania, Irlanda, Reino Unido, Polonia, Italia, Francia, España y Portugal.

El perfil del emigrante durante los siglos XIX y XX era el del campesino u obrero, pero en años recientes se han ido de Europa especialmente jóvenes profesionales.

América del Norte

Estados Unidos ha sido el destino mayoritario de los inmigrantes europeos. Así, entre 1815 y 1860 llegaron cinco millones de personas originarias de Europa a ese país, y entre 1860 y 1920

ingresaron otros 27 millones. Entre 1840 y 1920 inmigraron seis millones de alemanes, 4,75 millones de irlandeses, 4,5 millones de italianos, 4,2 millones de ingleses, galeses y escoceses, 4,2 millones del Imperio Austrohúngaro, 2,3 millones desde Escandinavia y 2,3 millones del Imperio Ruso (particularmente lituanos católicos, polacos y judíos).

América Latina

Los europeos generaron un número importante de emigrados hacia América Latina que albergan un número considerable de hijos y nietos de estos europeos. Las formas y costumbres ibéricas aun hoy se comparten en esos países.

En Argentina, unos 6,5 millones de personas, mayoría italianos y españoles (2 millones hasta 1900), cerca de cuatro millones terminó por establecerse permanentemente. De los inmigrantes que se establecen de forma permanente en el país 2 millones son italianos y 1 400 000 españoles, la mayoría de los inmigrantes se establecen en Buenos Aires, Rosario, las provincias de Santa Fe, Córdoba, Entre Ríos, y La Pampa, y el litoral.

En Uruguay, hasta 1 000 000 de europeos migraron al país

Otro gran receptor de inmigrantes ha sido Brasil, donde llegaron unos cinco millones de europeos entre 1860 y 1920,